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Денис Парфенов: 

Путин  
и «слабенькая» 
социалка СССР 

 
В предвыборном ин-

тервью президент не-
ожиданно заявил:  

«Ясно, почему разва-
лилась система соци-
альной поддержки, ка-
кая бы она ни была 
слабенькая в СССР, – 
все-таки она была, а 
после развала Союза 
она исчезла почти со-
всем, нищета началась 
полная...» 

 
Хотелось бы напомнить 

Президенту, что «слабенькая» 
социальная система СССР – 
это: 

— бесплатное жильё и 
крайне низкие тарифы ЖКХ, 

— бесплатное всеобщее 
образование, до сих пор при-
знаваемое одним из лучших в 
мире, 

— бесплатное здравоохра-
нение, 

— цены, стабильные на-
столько, что их частенько даже 
выбивали непосредственно на 
продукции ещё на этапе про-
изводства, 

— отдых за сущие копейки 
для детей и трудящихся в раз-
витой сети пионерских лаге-
рей и домов отдыха, 

— бесплатные спортивные 
кружки, секции, занятия, 

— всеобщий доступ народа 
к культурным ценностям, 

— и ещё многое-многое 
другое. 

Чем же может похвастаться 
действующий режим?  

Грабительской ипотекой? 
«Оптимизацией» и поваль-

ной коммерциализацией здра-
воохранения и образования? 
Более 50% студентов в совре-
менной России уже учатся на 
платной основе. 

Разорительными и посто-
янно скачущими вперёд це-
нами, тарифами, ставками по 
кредитам? 

Колоссальнейшим и из года 
в год только возрастающим 
разрывом между богатыми и 
бедными?  

Вымирающим народом, пу-
стеющими сёлами и дерев-
нями? 

Просто поражает, с каким 
пренебрежением к историче-
ской правде зачастую позво-
ляют себе высказываться пер-
вые лица страны. В то время, 
когда общество ждёт перемен 
и надеется на социальную 
справедливость, власть про-
должает гнуть старую дурно 
пахнущую линию огульной кри-
тики советского строя  

Убеждён, что подобные вы-
сказывания не прибавят пре-
зиденту сторонников среди на-
рода, всё ещё в большинстве 
своём с теплотой и благодар-
ностью вспоминающего эпоху 
социализма. 

Ответить на эти чаяния спо-
собна единственная политиче-
ская сила, предлагающая ре-
альный путь к коренным изме-
нениям в жизни нашего на-
рода, – КПРФ.

До 2021 года в России дей-
ствовала плоская налоговая 
шкала — все граждане пла-
тили подоходный налог по 
одной ставке — 13%. С 1 ян-
варя 2021 года в России на-
чала действовать прогрес-
сивная шкала НДФЛ, назы-
ваемая налогом для богатых. 
Теперь НДФЛ для некоторых 
лиц стал равен 15%. Измене-
ния коснулись граждан, чей 
годовой заработок состав-
ляет 5 млн руб. и больше. На-
лог составил 650 тыс. руб. за 
год, плюс 15% части, которая 
превышает 5 млн руб.  

В конце февраля в послании Федераль-
ному Собранию Владимир Путин предложил 
«продумать подходы к модернизации нашей 
фискальной системы, к более справедли-
вому распределению налогового бремени в 
сторону тех, у кого более высокие личные и 
корпоративные доходы». 

Министр финансов Антон Силуанов тут же 
заявил, что законодательные инициативы по 
более справедливому налогообложению уже 
есть и будут прорабатываться. И вот в СМИ 
стала появляться информация о том, что в 
этом направлении готовится предложить 

правительство. А оно, как обычно, готовится 
защищать богатых и обирать бедных. Мин-
фин собирается предложить повысить налог 
на доходы физических лиц (НДФЛ) с 13 до 
15% для россиян, зарабатывающих более 
миллиона рублей в год, и с 15 до 20% для 
граждан, получающих более пяти миллионов 
рублей в год. Миллион рублей в год – это 83,5 
тысячи в месяц. Для Москвы, к примеру, это 
не очень большие деньги, особенно если на 
них надо содержать семью. 

«Увеличение НДФЛ на 2% коснется огром-
ного количества россиян, которые зараба-

тывают 80–90 тысяч рублей в месяц, – рас-
сказала в интервью интернет-изданию «Ри-
дус» председатель Комитета Госдумы по за-
щите семьи, вопросам отцовства, материн-
ства и детства Нина Останина, – Речь идет о 
нашем условном среднем классе, который и 
без того чувствует себя, мягко говоря, не-
важно. А сейчас мы вообще лишимся всякой 
перспективы на появление реального сред-
него класса в России. С другой стороны, у 
нас снова уходят из зоны повышенного на-
логообложения сверхбогатые люди. Ведь им 
хоть 15%, хоть 20%, им это без разницы». 

КПРФ на протяжении десятилетий предла-
гала ввести прогрессивный налог. В послед-
ней редакции законопроекта, который был 
внесён партией в Госдуму в 2023 году, пред-
лагалось ввести новую ставку в размере 
30% для получающих свыше 10 млн рублей 
за год. При этом доходная часть бюджета вы-
росла бы ежегодно на 650 млрд рублей. 

«Люди, чья заработная плата не превышает 
50 тысяч рублей, вообще не должны платить 
НДФЛ, – считает Останина. – А для богатых 
пусть будет 45%. Или хотя бы 30% давайте сде-
лаем, если не хотите 45%. В таком случае мы 
действительно облегчим жизнь тем, кто полу-
чает заработную плату, которой хватает лишь 
на то, чтобы как-то прожить. У меня складыва-
ется ощущение, что правительство хочет отыг-
раться на работягах, выведя из-под удара топ-
менеджеров крупных корпораций, губернато-
ров и прочих высокооплачиваемых господ». 

Пока никаких окончательных решений не 
принято, депутат Госдумы от КПРФ Денис 
Парфёнов сделал запрос в Министерство 
финансов, чтобы уточнить информацию по 
параметрам намечающегося изменения си-
стемы налогообложения, а также ещё раз 
высказать предложения коммунистов.

То, что увидели 13 марта акти-
висты общественной организа-
ции Басманное самоуправление, 
помощник депутата ГД РФ и коор-
динатор общественной организа-
ции Кирилл Охапкин и муници-
пальный депутат округа Басман-
ный Павел Иванов, заставило по-
нять яростное сопротивление жи-
телей против этого так называе-
мого текущего ремонта. 

 А ведь всё начиналось, как все-
гда, прекрасно. В дом зашли со-
трудники управляющей организа-
ции, и представитель отдела экс-
плуатации Тарасенко И.В. стал ра-

дужно рассказы-
вать о прекрасном 
ремонте, который 
силами управляю-
щей организации 
будет сделан в 
подъезде. Ни де-
фектной ведомо-
сти, ни сметы пре-
доставлено не 
было. Естественно, 
общее собрание по 
утверждению пе-
речня работ собст-
венниками органи-
зации так же не 
было проведено. 

 С фев-
раля 2024 
года работы 
начали, не 
укрыв плитку 
пола и кра-
сивые дере-
вянные перила, которые жители 
установили в ходе капитального 
ремонта за свой счёт. Никаких 
приспособлений, кроме валика с 
длинной ручкой, у этих горе-рабо-
чих не было. А потолки в этом ста-
ринном здании 1896 года по-
стройки высотой более 4,5 мет-
ров. Поэтому дотянуться до по-

толка даже самому высокому че-
ловеку невозможно. Естественно, 
подготовительные работы по 
очистке потолка и стен от старой 
краски и нанесению шпаклёвки 
на деформированные участки не 
проводились. 

 Потолок просто прокатали (где 
смогли достать) валиком. Причём 
цвет краски эти маляры-«худож-
ники» выбирали произвольно, в 
одном месте – серый, в другом – 
грязно-песочный. Чем вызваны 
такие колористические «изыски», 
непонятно. 

Стены также были подвергнуты 
«ремонту» выборочно. Явные тре-
щины и отслоения штукатурки рабо-
чие буквально замазали шпаклёв-
кой. И ничего, что стены получились 
неровными, с явными выпукло-
стями в местах ремонта. Девиз «И 
так сойдёт» сработал и на этот раз. 

Косоуры (несущий элемент 
лестницы, смонтированный под 

углом к прилегающему основа-
нию. – Прим. ред) тоже не обошёл 
ремонт. Штукатурка буквально 
была наляпана на откосы лест-
ничных пролётов. Сверху всё по-
красили серой краской. Есте-
ственно, выглядит всё это крайне 
неаккуратно. 

Жители, пережившие не-

сколько месяцев грязи и хаоса в 
своём подъезде, в ужасе! Причём 
они на протяжении всего ремонта 
не безмолвствовали, били во все 
колокола, обращались в Департа-
мент культурного наследия 
Москвы, Государственную жилищ-
ную инспекция, ходили на приём к 
директору ГБУ «Жилищник Бас-
манного района» Максиму Марты-
нову, главному инженеру Андрею 
Гуслякову…  Но всё без толку!  

Ремонт якобы закончен. Гово-
рят, была приёмка этого «ре-
монта». Вот только никто от жите-
лей акт окончания работ не под-
писал. Но для ГБУ «Жилищник» это 
уже не проблема. Как при начале 
работ никто не интересовался 
мнением собственников, так и в 
этот раз подпись жителей дома не 
понадобилась. Возникает вопрос: 
как же ремонтируют обычные 
дома, если объект культурного на-
следия федерального уровня под-

вергли такому надру-
гательству! 

 Вопрос по каче-
ству проведённых ра-
бот будет задан пре-
фектуре ЦАО и проку-
ратуре Москвы. Жи-
тели д.14, стр.1 по ул. 
Новая Басманная об-
ратились к муници-
пальному депутату от 
КПРФ Павлу Иванову 
с просьбой напра-
вить в контролирую-
щие органы обраще-
ния и надеются на ко-
миссионную про-
верку по проведению 

текущего ремонта в этом доме.  
Очень надеемся, что данные 

обращения сыграют свою поло-
жительную роль и ГБУ «Жилищник 
Басманного района» найдёт в 
себе силы отремонтировать подъ-
езд аккуратно и в соответствии с 
нормативами. 

Елена Гаврилова

Богатых россиян выводят 
из зоны повышенного  

налогообложения

Кому не спится в ночь глухую
«Как тать в ночи» крадутся рабочие ГБУ «Жилищ-

ник Басманного района» на Новую Басманную, д. 14, 
стр.1. Любопытно, зачем? Для проведения текущего 
ремонта в жилом доме, который является объектом 
культурного наследия федерального уровня.  

Почему ночью? Потому что днём этих горе-масте-
ров собственники этого исторического дома уже не 
пускают на порог! И правильно делают!


